

# Quel avenir pour la gare ?

L'avenir de l'ancienne gare ferroviaire a été évoqué, mercredi soir, lors de la réunion du conseil municipal de Guebwiller. Le bâtiment pourrait - en partie - devenir un restaurant.

Mathieu Pfeffer

C'est au détour d'une question d'apparence anodine qu'il fallait débusquer - entre litanies chiffrées, imprécations masquées et autosatisfactions démesurées - LA véritable information de la soirée.

Le point portait alors sur l'agenda d'accessibilité programmée (Adap). Yolande Remy (Réussir Guebwiller) interrogeait le maire : « L'ancienne gare est également concernée par cet agenda. L'association Défi va quitter les locaux l'an prochain. Est-ce que ce bâtiment va rester une gare ? » Question « ingénue » à mettre (peut-être ?) en lien avec le fait que Yolande Remy est également membre du conseil d'administration de Défi, mais question tout de même.

Réponse de Francis Kleitz : « Dans l'optique du retour du train, il faut se demander aujourd'hui à quoi ressemble une gare. Regardez à Bollwiller. On a besoin d'une salle chauffée, de panneaux d'affichage mais on n'a pas besoin d'un bâtiment aussi grand. Il faut réfléchir à son affectation

future dans la mesure où c'est un bâtiment remarquable et stratégique. » Rapide tentative de botter en touche : « D'ailleurs comme beaucoup de bâtiments remarquables, la gare n'a jamais été entretenue par les municipalités précédentes, c'est tout bonnement insupportable ! » Recadrage des oppositions : « Oui, mais la gare ? » Le maire : « Il existe des contacts mais je ne peux pas en parler en période de négociation. De toute façon, on prendra notre temps, puisque la ressourcerie Défi a pris un peu de retard. Ils ne partiront qu'en août. » Entretiens, on aura entendu une adjointe glisser à une autre « *Bistro de la gare* » et compris que lesdits contacts s'effectuaient entre la municipalité et un restaurateur.

## Accessibilité et priorités

Philippe Aullen en profitait pour demander des nouvelles du train. « Vous étiez au dernier Corest (comité de ligne) comme moi, rappelait le maire. Nous attendons des nouvelles du bureau d'études et, pour l'instant, il n'y en a pas. » Le même Philippe

Aullen avait auparavant regretté que l'accessibilité handicapés (« Et notamment la cave diamière, prévue pour 2022-2024 ») ne fasse pas partie des priorités de la municipalité au détriment de l'aménagement du centre-ville.

« C'est un arbitrage que nous avons fait, répond le maire. Nous avons aussi des personnes à mobilité réduite qui nous félicitent parce qu'elles peuvent mieux circuler au centre. » On ne reviendra que brièvement sur l'adoption du budget primitif (Réussir Guebwiller a voté contre et Priorité Guebwiller ! s'est abstenu) : les tenants et aboutissants avaient déjà été largement développés dans nos éditions suivant la séance du mois dernier. Toujours est-il qu'en fin d'examen des budgets annexes, Christian Facchin concluait : « Monsieur le maire, si vous arrivez à faire tout ce que vous avez entrepris sans surendetter la Ville, je veux bien voter pour vous en 2020 ! » Et d'ajouter, dans l'hilarité générale, à l'adresse de Claude Muller, cette fois : « Et si vous voulez bien de moi, je veux bien faire partie de votre majorité ! » Cela se crispera plus

tard entre les deux camps quand Claude Muller affirmera que le sien a réussi là où l'autre avait échoué quelques années plus tôt. « Vous arrivez surtout à endetter la Ville, rétorquera Christian Facchin. En consolidant les budgets, ce sera 1 800 ou 2 000 €/habitant. On va y arriver... »

Les points divers serviront d'abord à dissenter sur l'incapacité des mairies de France (du monde ?) à lutter contre le fléau des crottes de chien. Enfin, Marie-Noël Chavigny estimera que « Noël Bleu 8 est plutôt réussi » mais s'interrogera sur les notions « d'écoresponsabilité et de développement durable mises en avant dans une manifestation aussi énergivore ».

Après la très (trop ?) longue réponse de Thierry Mechler sur les diverses implications du développement durable (aux niveaux écologique, social et économique), elle avouera ne « plus bien comprendre sa propre question ».

**LIRE** Les autres points abordés lors du conseil municipal de Guebwiller dans l'encadré ci-contre.